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■马上评

学生“抄近道”？
两条路线耗时一样

从地铁10号线四川北路站4号口出
来，往左拐就是壹丰广场，地铁口和广场
之间隔着一条通道，时不时会有进出办公
楼的车辆从这里驶过，“办公区域未成年
人不得入内”的标牌就立在通道入口处。

当记者赶到现场时，已经是下午 5
点，放学高峰已过。报道中称：“一到上
学及放学高峰，来往的学生和家长较多，
不少人习惯通过办公楼门前抄近道前往
学校或地铁口。在这个时候，保安便会
上前阻拦，示意绕道而行。”那么，这个

“近道”究竟有多近呢？记者决定用双脚
测量了一下。

壹丰广场的西侧有两所学校，都位于
中州路衡水路路口，一个在路口的北侧，
一个在路口的南侧。步行测试的起点为
壹丰广场办公楼门前的通道入口处，终点
为中州路衡水路路口。第一次，记者穿过
办公楼门前的通道后，右转弯进入中州
路，最后到达中州路衡水路路口，用时1
分49秒；第二次，记者沿着办公楼门前的
通道所在的四川北路一直往北走后，左转
进入衡水路，最后到达中州路衡水路路

口，用时也是1分49秒。之后，记者查看
了一下地图，发现这两条路线其实都是围
着壹丰广场绕半圈，相当于是一个四边形
的相邻两条边，所以，所谓“抄近道”其实
也没有多近。

网友热议：
是善举还是“歧视”？

打开“上海虹口”公众号，记者看到这
篇报道下面，网友们议论纷纷，且分成截
然不同的两大“阵营”。

有的网友对企业的做法表示理解。
“我觉得很好啊。本来这地方有车子出入
口，小孩子跑来跑去撞到算谁的？”“防止
个别孩子因追逐打闹而发生事故，杜绝家
长追究责任，避免不必要矛盾发生，企业
也是无奈之举，并无不妥。”

而有的网友则觉得“就是纯粹的歧
视”。“现在哪里没有车？有车经过都不让
未成人走？小区也有车进出，那未成年人
不能回家了吗？”“这个未成年人有什么关
系？成年人就可以穿插行走了吗？他们
不也一样容易与车子发生碰撞吗？”“为了
自己方便，一刀切地针对小朋友，毫无依
据可言。这样的标语，大大的差评。”

也有网友提出了这样的建议：“或者

试试调整一下措辞？比如说‘前方区域车
辆通行较多，为了保障附近学生安全，未
成年人请在成人陪同下通行’，不知道这
样是否妥帖一些？”

还有附近居民现身说法，站在未成年
人的立场作出安全提醒：“本人是附近住
户，该广场行人与车辆是分流的，而且地
铁站的路就开在他们广场旁边，如果要绕
开就只有一条花坛里的小路，下午放学学
生人数会很多，小路晚些还会有浇水打扫
工作。相比较广场才是真正容易滑倒受
伤的地方。”

商家撤标牌
校方：倡导安全路线上下学
当然，选择行走路线，是个人的自由，

那么，壹丰广场为何不让学生从办公楼门
前通行呢？物业负责人表示，由于办公楼
门前的车辆进进出出比较频繁，学生年纪
小，之前出过碰擦事件，出于安全考虑，所
以出台了这项举措同时放置了警示牌。

这么看来，出发点是好的，但是这块
警示标牌的出现，的确显得太过“生硬”
了。人身安全，不分年龄，单独把“未成年
人”列出来，并且以这样的口吻，是否容易
让他们产生“被歧视”的感觉呢？

在现场，记者正好碰到虹口区民政
局、四川北路街道、学校等相关负责人前
来壹丰广场和物业负责人就这个问题展
开探讨。最后，壹丰广场物业负责人将
警示标牌撤离。学校相关负责人表示，
将进一步加强对学生的安全教育，倡导
选择更加安全的路线上下学，四川北路
街道相关负责人则表示，将协调各个部
门继续努力做好儿童友好社区建设，为
孩子们打造更加友好的城市空间。

俗话说，防范于未然。在有可能出现

危险的地方，竖立一块牌子，提醒一下活泼

好动的小朋友们注意安全，是对于未成年

人的一种关爱，这在很多地方都很常见。

在这次采访中，记者了解到，前几年，

这里其实已经发生过来往学生与车辆碰

擦的事件，所以，物业出台这样的举措，也

情有可原。

那么，这次的“问题”出在哪呢？或者

说，到底有没有“问题”呢？“柔性管理”，可

能正是解决这个“问题”的一把钥匙。

以人为中心的人性化管理，采用非强

制性方式，就能产生一种潜在说服力。比

如同样一块牌子，写一段诸如“友情提醒”

的文字：“此处车多，危险，未成年人勿在

此行走。”是否更有温度，更有“劝退效果”

呢？

反观一下，我们从小就知道一个词：

忠言逆耳，然而，当这个词真正发生在自

己身上的时候，是否依旧可以保持理智去

接纳它呢？

良言一句三冬暖，恶语伤人六月寒。

虽然标牌上的话，还远未达到“恶语”的程

度，但只要稍加修改，就能为正在迎来寒

潮的城市添加些许暖意，让过往行人都能

感受到关爱未成年人的一片好心。

上海市正在推进儿童友好城市建设，

任重道远，希望每个孩子都能在各个方面

感受到城市的温度，拥有安全、快乐的童

年。 青年报记者 杨力佳

昨日晚间，物业负责人已将“未成年人不得入内”的警示标牌撤走。 青年报记者 杨力佳 摄

办公楼前通道未成年人不能走？
相关负责人称此举系为学生安全考虑 经协商已将标牌撤走

昨天下午，一篇《未成年人不得入内！这栋办公楼的做法，你怎么看？》的报道上了“热搜”，文中写道：“虹口区
壹丰广场办公楼前广场竖立‘未成年人不允许入内’的警示标牌，并在学生放学时间设专人值守。”为了了解具体
情况，青年报记者进行了实地探访。 青年报记者 杨力佳

化警示为“友情提醒”
好心更需“好言好语”


